

## CCCA de la Ville de Namur

### NEWSLETTER n°4 – Janvier 2025

#### 1. Vers une sérénité en ville ?

ENEO organisera, fin janvier, **une troisième et dernière conférence** sur le thème de la sécurité en ville. Pourquoi avons-nous peur ? Quels sont les facteurs qui contribuent à développer le sentiment d'insécurité ? Renseignements et réservation ci-après :



## 2. Qu'est-ce qu'un CCCA ? conférence/échange (organisé par ENEO)



### QUEST-CE QU'UN CONSEIL CONSULTATIF COMMUNAL DES AÎNÉS?

**Jeudi 30 janvier**

**MC Namur** - Rue des Tanneries 55 -  
5000 Namur - Salle Hambraine  
De 13h30 - 15h30 - Conférence &  
échange

**Intervenant:** les volontaires de la  
Coordination Régionale des Actions  
Citoyennes d'Éneo province de Namur

Nous découvrons et échangerons sur  
ce qu'est un CCCA, comment cela  
fonctionne, ses missions, sa  
composition, et l'intérêt d'en faire  
partie.

**Gratuit - Inscription :**  
[provincedenamur@eneo.be](mailto:provincedenamur@eneo.be) ou 081 23  
67 08

## 3. Brochure éditée par « Liages » les CCCA comme outils de démocratie participative

Dans le cadre de sa campagne d'éducation permanente, Liages présente sa nouvelle brochure intitulée « Quand les seniors s'engagent en politique : les conseils consultatifs communaux des aîné·e·s comme outil de démocratie participative ».

Par cette publication, Liages réaffirme sa volonté de renforcer la place des aîné·e·s au sein des instances décisionnelles locales et de promouvoir la participation citoyenne des personnes âgées. À travers cette brochure, le rôle essentiel que jouent les Conseils Consultatifs Communaux des Aîné·e·s (CCCA) dans la revitalisation de la démocratie locale et la défense des droits des seniors est mis en lumière.

**Un outil de démocratie participative au service du bien-être et du vieillissement actif**

Les CCCA ne sont pas de simples organes de consultation, ils constituent de véritables espaces d'expression et de dialogue pour les aîné·e·s, qui participent activement à l'élaboration des politiques communales.

La brochure met en exergue les contributions des CCCA au vieillissement actif qui, grâce à la dimension participative, ne sont pas reléguée au simple volontarisme individuel, mais font l'objet d'une véritable politique publique. En abordant des thématiques variées, telles que l'accessibilité, la mobilité, la sécurité ou encore les activités intergénérationnelles, les CCCA permettent de créer un environnement propice à un vieillissement harmonieux et engagé.

### **Une réponse citoyenne contre la montée de l'autoritarisme et le désenchantement démocratique**

Face à la montée de l'extrême-droite en Belgique, les CCCA représentent un rempart contre le repli sur soi et la méfiance envers les institutions. En associant directement les seniors à la gestion des affaires locales, ces dispositifs participatifs renforcent la légitimité des décisions publiques et redonnent un sens concret à la démocratie.

### **Une analyse détaillée des évolutions des CCCA**

La brochure propose également une analyse approfondie des évolutions qu'ont connu les CCCA depuis leur création, et souligne l'importance de leur structuration récente à l'échelle provinciale. Que ce soit à Hainaut, Namur, Luxembourg ou dans d'autres provinces, les CCCA jouent un rôle fondamental dans la coordination des actions locales en faveur des aîné·e·s et favorisent un maillage territorial indispensable pour la prise en compte des besoins des seniors.

La brochure est consultable via le lien : <https://www.liages.be/conseils-consultatifs-seniors-belgique/>

Des exemplaires seront à la disposition des membres du CCCA lors de la séance plénière du 17/01/25.

### **4. La bibliothèque humaine ou comment développer des relations intergénérationnelles ?**

Le département paramédical de la Haute Ecole de Namur-Liège-Luxembourg (Henallux) a le plaisir de nous transmettre une invitation à participer à une expérience innovante appelée Bibliothèque humaine, une rencontre intergénérationnelle.

Celle-ci se déroulera les **13 et 27 février 2025, de 13h30 à 16h**, rue Louis Loiseau 39, 5000 Namur (rez-de-chaussée du bâtiment principal, au fond du couloir à droite).

Cette initiative vise à améliorer la vision des jeunes étudiants et à les ouvrir à une prise en soins plus respectueuse des aîné·e·s où qu'ils soient. (souvenez-vous des propos du Pr Adam lors de la conférence du 9/12 pour ceux qui y ont participé).

Chaque séance, d'une durée de 30 minutes, consistera en un échange entre 4 à 6 étudiants et un·e aîné·e. Si vous le souhaitez vous pouvez rédiger 5 à 10 lignes d'introduction qui seront soumises aux étudiants avant la rencontre.

Si ce projet vous intéresse, vous pouvez les rejoindre pour 1 ou 2 après-midis d'échange (1 heure ou plus au choix). Vous pouvez vous inscrire via la personne de contact : Madame *Stéphanie Laffut*, bibliothécaire du département paramédical : 081.46.85.96 [stephanie.laffut@henallux.be](mailto:stephanie.laffut@henallux.be)